
ASSEMBLÉES GÉNÉRALES HELIOSE 2
Mardi 22 septembre 2020

Dans la salle n°12 de la Maison des Associations 7 rue du 8 mai 1945 - 42270 SAINT PRIEST EN JAREZ

Lien vers le framapad : https://bimestriel.framapad.org/p/09xeacx7qpagsheliose2020-9j3j?lang=fr

À l'ordre du jour:

Assemblée générale extra-ordinaire :

    •Modification des statuts intégrant le changement de siège

Assemblée générale ordinaire :

    •Approbation du PV de l’assemblée générale du 25 juin 2019.
    •Rapports moral et d’activités.
    •Rapport financier.
    •Approbation des rapports et vote des résolutions.
    •Élection des membres renouvelables et nouveaux du Conseil d’Administration.

 ÉLECTION du BUREAU issu du nouveau Conseil d’Administration.

Présents :

 Paul DEPLAUDE
 Michel BAROU
 Jean DUVERGER
 Bernard BOISSON
 Énergie Commune Renouvelable, représentée par Bernard BOISSON
 René JAY
 Bertrand LORDON
 Pierre PETITBOUT
 Philippe DURIEU, représentant le SIEL,               
 Pierre SIMONE, vice-président du SIEL et maire de Saint Barthélémy Lestra
 Joël MARTY
 André DAVID,

 2 nouvelles personnes invitées : 
 Jean-Pierre « MOUSSET »    réseau AMAP et membre du TREUIL
 Blandine « DREVET »       paysanne, membre de la Conf et du TREUIL.

 Excusés : Alexandre DUPONT, Marc CHARROIN , Yves PIOT, Germain COLLOMBET, Gérard 
MATHERN, Monique DUBIEN, Michel PATIN.
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À 18h40, Pierre ouvre la séance en présence de 11 participants.

AG Extraordinaire

Modification de l’article 4 des Statuts qui indique l’adresse du siège de l’asso. (Une erreur dans l’écriture de 
ces statuts!)

Nouvelle localisation du siège : à St-Priest-en-Jarez dans la Maison des associations.

Adoptée à l’unanimité.

AG ordinaire

Rapport moral et activités

Pierre rappelle les dernières étapes avec les « incidents » successifs qui se sont enchaînés même ces derniers 
temps.

Nous sommes prêts à aborder HELIOSE « 3 »

Labo d’idées 

Arrivée d’André David à 18h45

Rappel du dernier CA.

1ère piste proposée par Michel BAROU et Blandine

================================

Tour de table pour se présenter :

 Philippe DURIEU : vice président SIEL

 Pierre SIMONE : vice président SIEL maire de Saint-Barthélémy Lestra

 Jean-Pierre « MOUSSET » (réseau AMAP et le TREUIL) x

 DREVET paysanne, membre de la Conf et du TREUIL

 Joël MARTY

 René JAY : ancien Orange dans les économies d’énergie.

 Le treuil : 

5 assos paysannes : la Conf, SOS paysans, Accueil paysan, ……….
des AMAP
Au total un réseau de 19 structures.
Tous séduits par un bâtiment situé à Chambœuf (centre de la région AURA) : 
Projet de regrouper TOUTES les assos en accord sur les mêmes conceptions (agriculture = respect de la  
biodiversité + alimentation bio + respect de l’environnement + modèle de consommation
pour l’acheter et le rénover.
Collecte de fonds : réussite.
Construction des bureaux pour les assos, et maintenant des lieux de réunion et d’accueil : 
Bénévolat pour accomplir les travaux ;
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Jean avait découvert ce réseau lors d’une première manifestation (Salon Vers de Terre)
Donc des pistes de travail pour Heliose 3

==========================
Retour à l’AGO :

Rapports financiers.

L’association Héliose «     2     »     :  

 2019 : 22 adhérents et 1220€ de cotisation

 Grande déception de l’attitude du Crédit Coopératif : manque de conseils dans la phase délicate de 
l’arrêt de l’Espace de coworking, et application de pénalités très importantes, dont celle pour la 
clôture avant terme d’un emprunt (pour l’achat des locaux rue Albert Raimont) alors que le CC avait 
refusé la renégociation du prêt pour abaisser le taux d’intérêt !!!

 Résultat négatif de 44 070,26 €
Attention, résultat incluant les opérations liées à la clôture du Moulin

 Avis positif du commissaire aux comptes (frais de 600 € TTC/an)

Bilan     :  
 Celui-ci fait apparaître des capitaux propres à hauteur de 120 000,00 € en fin d’exercice. 
 Paul présente des tableaux d’analyse de rendement et de disponibilité des placements envisagés pour 

ces capitaux. 
 L’AG  valide la proposition de répartition des placements de la trésorerie selon le schéma présenté 

par Paul : 30 000 € maxi en FCP, horizon 5 ans, conseillé par la CE, le plus éthique et orienté 
développement durable possible, 10 000 € en PS CE, horizon 12 mois, le reste en Livret A.·       

Questions sur les rapports ?   Aucune
Vote : Rapports adoptés à l’unanimité.
NB : les statuts ne prévoient pas de quorum pour la validation de ce vote.
Quitus est donné au Président, au Bureau et au CA pour la gestion de l’association

Renouvellement du Conseil Administration :

 2 démissions : Jeanne BARUEL et Isabelle MALECOT
 Les mandats à renouveler sont : ……….

◦ André DAVID, Jean DUVERGER et  Loïs MOREIRA (très absorbé par le plan vélo de SEM)
 le CA réduit à 16 membres
 Pas de nouvelles candidatures.

Le CA est reconduit.

Le Bureau : 

 Des volontaires ?  Aucun.
On repart donc pour 6 mois !

 Il faut rajeunir et féminiser 
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 Pierre a accepté de supporter l’étape difficile de la clôture du Moulin d’Héliose et de la redéfinition 
de nouveaux objectifs. Cependant cette tâche n’a de sens que si un nouveau projet se concrétise dans 
l’action à court terme.

 Jean trace d’autres perspectives comme le champ du développement de la fibre sur la Loire avec des 
« jeunes ».

OK on reconduit le CA et le Bureau.

Adhésions croisées d’Heliose au CTC et au Treuil 

PP : je vous écoute :

Michel : Il avait gardé le contact avec Marc Charroin, Natacha Gondran …..
Il a recontacté Heliose au dernier CA en visio-conférence, pour exposer la période cruciale que vit 
l’agriculture ?
Il faut inciter la population à participer aux évolutions nécessaires pour modifier la tendance actuelle et la 
main mise de l’industrie alimentaire et des grands groupes financiers sur l’agriculture.
Donc, des animations, l’accompagnement de personnes en phase de conversions professionnelles.
« L’agriculture (celle que nous voulons, respectueuse des hommes, des territoires et de l’environnement) a 
besoin de la société civile pour faire sa mutation »

Blandine : des terres vont être disponibles, il manque les volontaires.
St Romain les Atheux : 7 agriculteurs actuellement et 2 dans 5 ans !!!!
Espoir dans un travail avec Heliose pour faire émerger des candidats.

Paul : Les marchés, les consommateurs existent. Il y a un paradoxe entre l’insuffisance d’offre de produits, 
bios, (autant que possible, en vente directe qui permet aux agriculteurs de vivre correctement de leur métier) 
et l’absence de repreneurs des fermes libres pour départ en retraite ou pour remplacer des associés partant en 
retraite.
Les petites structures actuelles tournent bien mais sont au maxi de leurs possibilités.
Il manque de producteurs de fruits (pommes) en bio alors que l’offre est insuffisante.
 

Maire : confirmation des différences de mentalité entre la Loire et la Drôme et même le versant lyonnais des 
monts du Forez.

Comment faire évoluer les mentalités ? Les conceptions ?

Jean-Pierre : La nécessité de l’autonomie alimentaire est cruciale !!!
Elle n’est que de 2 % pour les grandes métropoles.

Dans le Pilat rhodanien : surmonter l’opposition de propriétaires qui préfèrent laisser leur verger à l’abandon.

4/5



P. Durieu : rappel de l’intérêt d’associer citoyens + assos + collectivités locales + entreprises pour faire 
aboutir les projets, en utilisant l’intelligence collective.
SIEL : il ne faut pas oublier le domaine de l’énergie dans les domaines d'intervention du SIEL .

Jean : 
 PAT(Plan alimentation territoriaux) = une opportunité
 Important d’apporter la diversité des milieux des personnes participant à ces moments d’IC.

Bertrand : Difficultés pour aller toucher les personnes qui restent dans les schémas anciens .

Michel : vécu perso :
Échec des essais successifs de transition agricole   il faut que des personnes extérieures au milieu agricole ⇒ il faut que des personnes extérieures au milieu agricole 
puissent intervenir et apporter, par leur regard extérieur, des idées nouvelles et des pistes de solutions.

André : Attention, il faudrait penser à rechercher d’autres sujets.
La tarification actuelle de l’eau comprend une diminution du coût au m³ pour les consommations 
importantes : c’est une aberration !

Bertrand : c’est un projet qui m’intéresse !

…………………..

Pierre recentre les échanges : 
On retient le principe d’adhérer à l’association des Amis du Treuil 

Pour le CTC Joël : surpris de constater que l’agriculture et l’alimentation (en transition) est au centre des 
préoccupations d’Heliose, comme c’est le cas au sein du CTC.
OK pour qu’Héliose rejoigne le CTC .
D’autres domaines à explorer dont le « numérique ».

Conclusion : OK pour l’adhésion au treuil et au CTC

Paul : Au regard de ce qui a été exprimé lors de cette AG, je sens bien se dessiner plus précisément le projet 
d’Héliose III. Il me parait reposer sur trois pieds,

 des sujets comportant des enjeux suffisamment importants pour mobiliser les moyens de 
l’association, un premier inventaire en a été établi ce soir

 une ou des méthodes d’intelligence collective à adapter au cas à traiter.
 Associer des « belles personnes » à doser, selon le sujet, entre des professionnels, des citoyens et 

des élus de collectivités

Jean : apportez vos sujets complexes  on y appliquera Synergie 4⇒ il faut que des personnes extérieures au milieu agricole  !
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